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邵阳日报讯 （通讯员

阳望春 陈科帆 唐智容）
11月5日，城步苗族自治县残
联工作人员组织全县20余位
残疾人到该县兰蓉乡尖头田
村残疾人江德清的种植养殖
基地走访参观，学员们品尝了
基地的柿子后赞不绝口。

江德清的种植养殖基地
面积约 2 公顷，种植了黄桃、
梨子、甜柿子等水果，并养鹅
100 余只，年利润可达 20 余
万元。这是城步苗族自治县
开展“阳光增收”培训，助力
残疾人增技创收的生动写
照。近年来，该县积极开展
残疾人“阳光增收”培训及残
疾人自主创业扶助工作，促
进残疾人就业创业，通过产
业扶持帮助残疾人实现创业
增收。

授 人 以 鱼 不 如 授 人 以
渔。城步苗族自治县根据残
疾人的自身特点、需求和当地
优势产业、就业形势等情况，
以乡镇、村（社区）为单位，聘
请专家采取集中授课与现场
教学相结合的模式，开展种植
养殖培训，并组织学员到农业
园区、家庭农场、农民合作社
实操演示、观摩交流，让参训

的残疾人能学会、掌握 1 至 2
项种植养殖技术。培训后，该
县向参训残疾人推荐合适的
就业岗位，在资金、设备、场
地、技术和市场信息等方面为
残疾人提供有效的后续扶持
和服务保障。此外，该县结合
残疾人的家庭状况、创业需求
等，为参训的残疾人家庭免费
提供种苗、化肥、饲料、设施设
备等生产物资。

为持续增强农村残疾人
发展产业的内生动力和发展
能力，该县加快培养以现代农
民、家庭农场经营者、农民合
作社带头人、农村创业创新带
头人和乡村工匠为主的乡村
振兴人才，培养了一批残疾人
阳光增收带头人。

今年来，该县共投入资
金 12 万元，组织 120 名残疾
人开展种植养殖实用技术培
训，为每位参训残疾人免费
发放价值 1000 余元的种苗、
化肥、饲料、设施设备等生产
物资，并跟踪开展后续帮扶，
对15名残疾人按创业规模大
小每人发放 6000 元至 10000
元的创业补贴。目前，该县
已涌现出残疾人种养能手30
余人。

城 步

技能培训助残疾人创业增收

11月10日至12日，气温
断崖式下降，首届湖南（廉桥）
中医药产业博览会的热度却
在线上线下持续升温。全国各
地的药企药商来了，专家学者
来了，海外的宾客来了，观展
览、论学术、谈发展、品药膳、
忙签约、下订单……

办一场会，兴一座城。邵
东这座“南国药都”，再次火
了；廉桥这座小城，藏不住了。

政府搭台 企业唱戏

11月10日上午，首届湖南
（廉桥）中医药产业博览会在邵
东市廉桥中药材交易中心隆
重开幕。这场盛会，紧紧围绕

“振兴中医药产业，弘扬中医药
文化”主题，集中开展了展览展
示、学术交流、招商推介、供需
对接、产业协作等一系列活动。

开幕式上，邵阳市人民政
府与湖南中医药大学签订战
略合作框架协议，我市各县市
区（园区）、企业、院校签约产
业合作、校企合作项目28个。

开幕式后，中药材供销见
面会在廉桥医药工业科技园
举行。珊珊药材经营部、太极集
团、湖南福生堂农业有限公司
等企业的相关负责人分别进
行了产品推介，部分参展企业、
参展嘉宾以及廉桥中药材种
植大户代表、廉桥中药材市场
经营户代表等参与产销对接。

邵东市委书记周玉凡、市
长李国军等主要负责人，在各
项活动中大力推介邵东。邵东
拥有“国家区域性良种（玉竹）
繁育基地”“全国中药材全产
业链典型县”“湖南省中药材
产业集聚区”“湖南省中药材
种植基地示范县”等诸多区域

发展名片。总投资68.7亿元的
廉桥医药工业科技园，是全省
千亿中医药产业链的重要组
成部分。该市中药材种植面积
达1.45万公顷，有中药材种植
户5万余户、中药材规模加工
生产企业16家，廉桥中药材市
场经营户达1200余户，中药材
全产业链产值达120亿元。

人气爆棚 订单不断

此次博览会，2万平方米
的主场馆和 46.7 公顷的市场
区，集聚了 400 余家医药企
业、200家专业采购商和1200
家参展门店。各级党委、政府
的强力推介，直接带动药博会
的人流客流。这几天，各展位
和门店客商如织。

湖南润天药业有限公司有
关负责人一边忙于接待观展客
商，一边向记者介绍，这次药博
会累积了很多意向客户，其中
有连锁药店、加盟商、药品代加
工厂家等，成交额500万元左
右。该公司与我市多家医疗机
构签订了中药饮片合作协议。

湖南松龄堂中药饮片有
限公司有关负责人说，这次药
博会对廉桥来说是历史性的
机遇，打开了与世界对话的窗
口，让廉桥中药材市场走向全
国、走向世界。国药集团新疆
新特药业有限公司与松龄堂
达成战略合作，可实现每年1
亿元的销售额。

邵东馨品之种植农民专
业合作社在贵州有黄精等药
材的种植基地，在邵东市流泽
镇有加工厂。此届药博会，该
合作社累积了意向客户 200
余个，成交量 200 余吨。展会
现场人气火爆，合作社负责人
说：“这次收获很大，来洽谈的
客户来自广西、安徽、广东、河
北等地，有药商，有药企业，也
有饮片公司的。没想到，这次
药博会这么受欢迎！”

创新发展 酝酿腾飞

在博览会的展位附近，国
医名医坐堂问诊，让观展的市
民享受免费诊断并获得治病
养生良方。

正当人们忙于参与各种
活动时，一阵阵扑鼻的香味飘

来。展位旁，一场别开生面的
药膳文化节活动开启。

湖南中医药大学第一附属
医院治未病中心主任医师李定
文，为在场宾客作《药膳与养
生》专题讲座；邵东市中医医院
专家王芬华作了《秋季养生
——药膳显神功》专题讲座。专
家的讲座，让宾客们受益匪浅。

这时，玉竹蒸鲈鱼、玉竹
烧牛腩、百合蒸猪心、冰镇玉
竹片等20余种药膳菜品被端
上桌来，观展宾客纷纷上前品
鉴。一名观展宾客说：“这次的
药博会搞得太好了，有好药材
可以买，有名医可以看，还有
药膳可以吃。以后，如果还多
一些这样的活动就好了！”

热闹场景的背后，是党
委、政府在酝酿“南国药都”
的新发展、新腾飞。

11 月 10 日下午，在邵东
市举办的全国中医药发展（廉
桥）论坛上，国医大师、中国中
医科学院学部委员、湖南中医
药大学教授熊继柏等专家学
者分别作主旨演讲，分享了各
自的新思想、新观点，就如何
传承创新发展中药材资源、做
大做强中医药产业展开深入
研讨交流，提出很多有建设
性、指导性的意见和观点。

同日，在邵东市成立的中
国民族医药协会药材流通分
会，将发挥分会的行业职能作
用，搭建平台、创造条件和机
会，更好地服务民族地区的药
农、药商。此举，将推动中医药
全产业链集群高质量发展，为
邵阳中医药产业高质量发展
增添新动力。

据介绍，邵东市将以此次
博览会为契机，以创建国家中
医药综合改革示范区为抓手，
面向群众健康需求，面向经济
建设需要，充分调动各方力
量，大力开展产学研协同攻
关，加强中药材标准化体系建
设和研究，加快建设中药材大
基地、培育中药大品种、做强
中医药大企业、打造中医药大
品牌，推动产业链、创新链、价
值链贯通发展，加快形成中部
地区中医药产业高地。

“ 南 国 药 都 ”酝 酿 新 腾 飞
——首届湖南（廉桥）中医药产业博览会侧记

邵阳日报记者 兰绍华 邓朝霞 通讯员 邓星照 赵宇峰

邵阳日报讯 （记者 易鑫
通讯员 吕奇魁 李涛） 11月
8日，在邵阳县下花桥镇双江
村原合山养猪场，村民们正有
序地运送、挖穴、栽植红松茸
菌种。大家配合默契，忙得热
火朝天。

这个原本废弃已久的养
猪场，如今摇身一变成为食用
菌培育大棚，成了双江村村集
体经济的重要来源。原本养
猪栏内的一格格猪舍，已经被
改造成了适合红松茸生长的

“宿舍”，并铺上了种植红松茸
菌的底料。

湖南硕隆农业科技有限
公司负责人刘爱平，原本是
邵阳县河伯乡的香菇种植大
户。2022 年，一个偶然的机
会，他发现该场地适合种植
食用菌，便与双江村村“两
委”协商，以每年11万元的价
格，租下7.3公顷场地用于种
植食用菌。

刘爱平介绍，如今，他带
着当地村民一起发展食用菌
种植，由他提供技术指导及
产品回收、销售。目前，该基

地已种植红松茸1.5公顷，产
量约 45 吨，年产值近 100 万
元。

近 年 来 ，双 江 村 采 取
“村集体+公司+农户”的经
营发展模式，吸引周边村民
在基地内就业。正和工友
一起在基地种植红松茸的
村民刘小梅告诉记者，丈夫
去年去世后，自己和两个孩
子没有了收入来源，村“两
委”得知情况后，便推荐她
到基地务工，“有一百多元
一天，农闲的时候可以在这
里做工补贴家用”。

据悉，红松茸适宜在 11
月到次年3月间种植，适逢冬
闲时节，不耽误水稻等传统
农作物种植，具有“不与农争
时、不与人争粮、不与粮争
地、不与地争肥”的特点。种
植红松茸不用肥料、不用农
药，刘爱平用当地农作物废
弃秸秆、木屑等做基质，播下
菌苗 60 天左右后就可收成。
该基地计划从明年3月开始，
进行竹笋、草菇等其他作物
的试种。

邵阳县下花桥镇

绿 色 经 济 助 振 兴

邵阳日报讯 （记者 兰
绍华 通讯员 雷良军 张
高俊 汤启新） 11 月 8 日，
新宁县市场监督管理局工作
人员在辖区内商场规范开展
食品安全例行检查。

自开展清廉机关建设以
来，该局有效推动队伍思想教
育案例化、具体化、常态化，将
作风建设贯穿于工作始终，加
强了对干部作风的日常监
督。截至目前，已下发干部作
风督查通报8期，通报批评23
人次。

该局常态化向县纪委监
委驻政协纪检组报告日常工
作开展情况和重大项目决策、
重要项目安排、大额度资金使

用情况等“三重一大”事项，自
觉接受人大、政协及纪检监
察、审计等职能部门的全方位
监督，确保各项工作在监督下
有序开展。

该局组建了由“两代表
一委员”、监管对象、社会热
心人士组成的“行风监督员”
队伍，进一步加强对群众关
注关切的行风作风方面突出
问题的监督。该局还将执法
人员廉政监督反馈卡制度作
为日常监督的有力抓手，要
求执法人员在日常执法检查
时，主动向被检查单位或个
人发放廉政监督反馈卡。通
过多向监督，形成了有效的
监督工作闭环。

新宁县市场监督管理局

多 向 监 督 强 作 风

国内外嘉宾和客商纷至沓来。 刘海 摄

▲邵东本土中药饮片公司在展会现场直播销售产品。
刘海 摄

▼首届湖南（廉桥）中医药产业博览会现场人流如织。
刘海 摄


